
Карп-великан 

                      Сразу 2 рекорда было поставлено в этом году на I этапе Кубка 
Урала по карпфишингу, прошедшем на Соколовском пруду с 17 по 20 июня. Максимальным в истории 
этих соревнований на Урале стало количество команд – их было 16, и вес пойманной рыбы – 13 кг 800 г. 
                  Традиционно спортсмены рыбачили без остановки 72 часа (каждой команде, состоящей из двух 
человек, был отведён свой сектор, полученный по жеребьёвке), используя специальную безопасную 
оснастку, чтобы не повредить рыбу. Ведь по правилам карпфишинга рыбу отпускают сразу после 
взвешивания и фотографирования. Как говорят сами участники, по сути, они в разные годы ловят тех же 
карпов, которых ранее отпустили. 
                   Команда «Кит & Карполов», сумевшая вытащить самую крупную рыбу, – не из новичков. Она 
выступает в высшей лиге (на российских соревнованиях) и становилась серебряным призёром Кубка 
Урала в 2007 году. 
                  - То, что мы поймали рыбу весом 13 кг 800 г, явилось для нас полной неожиданностью, - 
рассказывает капитан команды-счастливчика Евгений Юрьевич Федосеев. – До этого максимальный вес 
трофея был 9 кг 520 г и увеличить его сразу на 4 кг – это большая удача. Наверное, мы просто попали в 
нужное время в нужное место. Вообще сектор нам попался интересный, но сложный. Несколько рыб 
ушло в коряжник. 
                  Спортсменам Соколовский пруд нравится красотой и разнообразным рельефом. Да и 
спортивных водоёмов в Свердловской области всего два. Именно поэтому участники обеспокоены тем, 
что всем разрешается ловить здесь рыбу. 
                  - Поголовье карпа за те несколько лет, которые этот водоём открыт для рыбалки, истреблено 
почти на 3/4, - считает Е. Федосеев. – Если сюда не будут запускать больше рыбы и не закроют его для 
обычной рыбалки, водоём перестанет быть пригодным для каких-либо соревнований. 
                  За 3 суток соревнований побить рекорд команды «Кит & Карполов» никому не удалось, они и 
стали победителями, на II месте – «Весёлый карполов» из Челябинска, возглавляемый нашим земляком 
Александром Андреевичем Гармсом, III место, несмотря на высокую конкуренцию, смогли занять 
новички – «Регион 66» из Екатеринбурга. 
Арина АГАПОВА. 
С. Шевчук и Е. Федосеев сами удивлены трофеем. 

Кормозаготовители приступили к работе 
                  На этой неделе началась заготовка кормов в СПК «Глинский». В траншеи уложено 520 тонн 
сенажа. На уборке зелёной массы занят один из опытных механизаторов хозяйства Иван Голендухин. 
Пятый сезон он работает на высокопроизводительном и надёжном комбайне «Дон-680». Дмитрий 
Черепанов и Иван Сарамбаев заняты на сенокосе. Предстоит заготовить 500 тонн сена и 18 тысяч тонн 
сенажа. Это количество полностью обеспечивает потребности самого крупного в районе стада. 
Людмила НИКОНОВА. 

Подростки под наблюдением 
                  В целях предупреждения безнадзорности и беспризорности в Свердловской области 
проводится профилактическая операция «Подросток». В ходе первого этапа сотрудники 
правоохранительных органов проверили городские оздоровительные лагеря, спортивные площадки, 
лагерь труда и отдыха для детей группы риска (нарушений здесь выявлено не было), а также места 
концентрации подростков (выявлено 7 правонарушений по линии несовершеннолетних). При проверке 
социально-неблагополучных семей выявлено 4 факта невыполнения родителями своих обязанностей по 
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воспитанию детей. Профилактическая работа в рамках операции не закончена, а значит рейды и проверки 
продолжатся. Ещё хотелось бы обратиться к родителям с просьбой ограничить нахождение 
несовершеннолетних на улице в ночное время (такая свобода может привести к печальным 
последствиям). 
Анастасия СОБОЛЕВА. 

Реж пополнился молодыми кадрами 
                  Около четырёхсот новоиспечённых специалистов получили документы о начальном и среднем 
профессиональном образовании. В пятницу дипломы вручили 152 выпускникам Режевского 
строительного техникума. Из них 35 человек закончили обучение с отличием. Многопрофильный 
техникум вчера выпустил 220 учащихся. А студенты Уральского политехнического колледжа ещё сдают 
государственные экзамены. Вручение им дипломов состоится в июле. 
Оксана АНИСИМОВА. 

Погиб в ДТП 
                  Судьба – «дама капризная», и сложно предугадать, что ждёт тебя «за поворотом». Очередное 
дорожно-транспортное происшествие на трассе Екатеринбург – Реж – Алапаевск только подтверждает 
это. Причина проста до банальности: водитель ВАЗ – 21093 1986 года рождения, руководствуясь какими-
то своими соображениями, выехал на полосу встречного движения, допустив столкновение с Хендай 
Акцент. Можно было бы сослаться на плохую видимость, но авария произошла в светлое время суток на 
прямом и сухом участке дороги. Исход ДТП более чем трагичен: виновник от полученных телесных 
повреждений скончался в реанимационном отделении ЦРБ, водитель и пассажир Акцента были 
госпитализированы в травматологическое отделение с закрытыми черепно-мозговыми травмами, 
сотрясением головного мозга, переломами рёбер, голени и плеча. Слабая надежда, но, может, всё – таки 
это происшествие станет уроком для других автомобилистов, и «гонщиков» на наших дорогах будет 
меньше. 

Большой праздник для села 

                      В с. Соколово произошло знаменательное событие, собравшее 
многих представителей этого населённого пункта: после ремонта открылся магазин 
райпотребкооперации. 
                  - В Режевском районе на сегодня отремонтировано уже 23 магазина. Эта работа ведётся не 
первый год. Причём, основательно ремонтируются и торговые объекты в крупных сёлах (как, например, 
Глинка), и в таких небольших, как Соколово. Данная практика будет продолжена (планируем, что до 
конца лета сдадим объект в Липовке). На будущее остаётся отремонтировать магазины в Голендухино и 
Першино, и магазины райпо в городе. Конечно, приходится нелегко, ведь эта статья расходов очень 
затратная, но отказываться от неё мы не намерены вопреки всем кризисам, - сообщила председатель 
режевской райпотребкооперации М. Пастухова. 
                  - Вы нам такую изюминку сделали! Мы даже удивлялись, глядя на эту красоту, - радовались на 
открытии магазина жители Соколово. 
                  Праздничную программу по случаю приготовили сотрудники соколовского клуба. На открытие 
приехал глава территориального управления по селу Липовское В. Радионов. Немало благодарных 
отзывов прозвучало в этот день в адрес заведующей магазином Л. Тарасовой. Как пчёлка Любовь 
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Васильевна трудилась всё время, пока шёл ремонт. И, несмотря на временные неудобства, ни один 
покупатель не остался без нужного ему товара. 
                  - Спросом у жителей Соколово пользуются абсолютно все товары представленные в нашем 
магазине. Если чего – то нет, мы привезём. Надеюсь, что в обновлённый магазин покупатели будут 
приходить с ещё большим удовольствием. Здесь им всегда рады, - с улыбкой заметила Л. Тарасова. 
                  Работа райпо не может не вызывать восхищения, ведь, несмотря на все трудности, они не 
отказались ни от одного магазина, даже в самом небольшом населённом пункте, куда не идут частники. А 
открытие после ремонта ещё одного объекта, тем более накануне Дня райпотребкооперации, 
свидетельствует о планомерном и последовательном развитии данной торговой структуры. 
Анастасия СОБОЛЕВА. 

Как живёшь, страна? 
Россия 
                  Президент России Дмитрий Медведев провёл переговоры со своим американским коллегой 
Бараком Обамой. 
Президенты обсудили присоединение России к ВТО, синхронизацию ратификации договора о СНВ, 
тематику разоружения и нераспространения, а также ключевые международные и региональные 
проблемы, включая ситуацию на Корейском полуострове, Ближнем Востоке, в Киргизии и Афганистане, 
иранскую ядерную программу.  
                  26-27 июня в Торонто, крупнейшем городе Канады, прошёл саммит «большой двадцатки» 
(G20). В рамках встречи G8 собрались лидеры Канады, России, США, Великобритании, Германии, 
Франции, Японии и Италии. Спектр вопросов весьма широк – от международной безопасности и 
положения дел в экономике до глобальных климатических изменений и ситуации в «уязвимых» 
государствах. 
                  «Газовая война» России с Белоруссией обострилась новым инцидентом: началось всё с письма 
«Газпрома», в котором он предупреждал Минск о возможном ограничении поставок «голубого топлива» с 
21 июня в случае непогашения задолженности перед российским газовым гигантом. Утром 22 июня 
поставки газа в Белоруссию сократились на 30%, 23 июня — на 60%. В тот же день Минск объявил, что 
заплатил «Газпрому» 187 млн долларов и потребовал от компании погасить задолженность за транзит. Её 
сумма составила 260 млн долларов.24 июня министерство энергетики Белоруссии официально 
подтвердило факт получения платежа в размере 228 млн долларов от российского «Газпрома» за транзит 
газа. Акции «Газпрома» отреагировали на конфликт молниеносно — цена падает.  
                  На первом в этом году собрании акционеров «АвтоВАЗа» было решено не выплачивать 
дивиденды за 2009 год. «В планах «АвтоВАЗ» стоит производство пяти автомобилей, которые все будут 
базироваться на одной платформе. И это платформа Logan, техническое название которой В0. Внедрение 
этих пяти автомобилей начнётся с марта 2012 года. 

Область 
                  Проектом закона Свердловской области «О внесении изменений в Закон Свердловской области 
«Об областном бюджете на 2010 год» предлагается увеличить доходы областного бюджета на 14 
миллиардов рублей. Это позволяет рост налоговых и неналоговых поступлений в региональную казну. 
Корректировка областного бюджета имеет ярко выраженную социальную направленность. Так, например, 
расходы на образование намечено увеличить на 1,9 миллиарда рублей, из них 701 миллион рублей пойдёт 
на реализацию программы по развитию сети дошкольных образовательных учреждений в Свердловской 
области, а также приведение детских садов в соответствие с требованиями пожарной безопасности и 
санитарного законодательства. 
                  В Верхней Пышме 24 июня произошла смена власти. Депутаты местного парламента 
удовлетворили просьбу мэра города Виктора Аверенкова о сложении с себя полномочий. Заявление об 
этом уже бывший глава написал 17 июня. 
Депутаты единогласно избрали нового мэра — им стала депутат гордумы Надежда Мамаева. Сам 
Аверенков в качестве причины своего ухода назвал переход на другую работу. 
                  В связи с жаркой, сухой и ветреной погодой в регионе значительно увеличилось количество 
выездов спасателей на пожары и возгорания. К примеру, только за одни сутки на территории 
Екатеринбурга пожарные 101 раз выезжали на возгорание бесхозных строений и мусора. Скопление 
тополиного пуха вблизи строений усугубляет пожарную ситуацию. В связи с этим пожарные 
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Свердловской области были переведены на усиленный режим несения службы.  
По материалам СМИ – Анастасия СОБОЛЕВА. 

Если необходимо вызвать «скорую» 
                  Скорая помощь в городе и сельской местности округа оказывается отделением скорой 
медицинской помощи при ЦРБ круглосуточно и бесплатно. Бригада скорой медицинской помощи (СМП) 
может быть вызвана на дом, на улицу, в общественное место, в организацию. 
                  На селе скорая медицинская помощь может быть оказана врачом (фельдшером) ОВП или 
фельдшером фельдшерского пункта. При отсутствии возможности быстро вызвать врача (фельдшера) 
ОВП или фельдшера ФП и внезапно возникших заболеваниях, угрожающих жизни больного, вызывается 
бригада СМП из ЦРБ. 
                  Но для начала давайте определимся, что имеется в виду под словосочетанием «скорая 
помощь». Скорая медицинская помощь – это вид медицинской помощи, включающий комплекс 
безотлагательно осуществляемых мероприятий, направленных на устранение внезапно возникшего 
состояния, угрожающего жизни и здоровью человека или окружающим его лицам. 
                  Теперь давайте разберёмся, что относится к состояниям, требующим оказания скорой 
медицинской помощи: 
                  во-первых, это несчастные случаи: автодорожные катастрофы, поражение электрическим током 
или молнией, замерзания, происшествия на воде, солнечный удар, ранения, ожоги, отморожения, 
отравления, кровотечения всех видов, удушение, острые психические расстройства; 
                  во-вторых, угрожающие жизни состояния: потеря сознания, расстройство дыхания, судороги, 
внезапная боль в области сердца, удушье, внезапное нарушение сердечного ритма; 
                  в-третьих, внезапные заболевания: остро возникшая и непроходящая боль в животе, приступы 
бронхиальной астмы, непроходящая резкая боль в поясничной области и правом подреберье, ухудшение 
общего состояния больного, находящегося под наблюдением участкового врача в часы, когда закрыты 
районные поликлиники и прекращён вызов врачей на дом. 
                  И, наконец, роды и осложнения беременности любого срока. 
                  Учитывая вышеизложенное, не по всякому поводу надо вызывать СМП. 
                  СМП не выезжает по вызовам от населения во время работы поликлиники, ОВП или ФП, когда 
можно вызвать участкового врача, фельдшера или врача ОВП. Не выезжает она и к лицам, страдающим 
хроническими заболеваниями, находящимся на диспансерном учёте; с простудными заболеваниями с 
незначительным подъёмом температуры; к длительно находящимся на больничном листе и не 
нуждающимся в экстренной медицинской помощи; к больным для выполнения инъекций, капельниц, 
перевязок и других назначений; к больным, находящимся под наблюдением врача, фельдшера ОВП (ФП) 
по поводу хронических заболеваний, состояние которых не требует оказания экстренной медицинской 
помощи; к больным для оказания стоматологической помощи; к лицам для снятия алкогольного, 
наркотического и токсического абстинентного синдрома; для удаления клещей; для выдачи листов 
нетрудоспособности, заключений о состоянии здоровья, выписывания рецептов и заполнения каких-либо 
справок, а также составления судебно-медицинских актов; для доставки больных и пострадавших в 
стационары лечебных учреждений по плановым направлениям врачей, если больному не требуется 
специальный санитарный транспорт и оказание медицинской помощи в пути; для доставки пациентов из 
стационаров лечебных учреждений домой; для доставки пациентов в поликлиники и другие лечебные 
учреждения на обследование; для решения вопросов ухода за  
больными; для оказания социальной помощи; для транспортировки трупов. 
                  Если помощь требуется больному, страдающему тем или иным хроническим заболеванием, вне 
обострения, нет необходимости обращаться к специалистам экстренной медицины – это не их 
прерогатива. Дело в том, что врачи, а тем более фельдшеры «скорой помощи» не вправе назначать 
системное лечение и препараты для регулярного приёма. При хронических заболеваниях важны 
постоянное наблюдение за больным, возможность оценить его состояние в динамике. 
                  Теперь о том, как правильно вызвать СМП. 
                  Перед тем как вызывать СМП, сконцентрируйтесь и соберитесь с мыслями, будьте готовы 
ответить на все вопросы диспетчера. Не надо грубить, угрожать, пытаться ускорить приезд (задержки 
могут быть только по уважительным причинам). 
                  При вызове необходимо будет отвечать на следующие вопросы: номер телефона, с которого 
звоните (этот вопрос задаётся одним из первых для того, чтобы в случае разъединения звонка можно было 



связаться с вызывающим и уточнить информацию, которую не успели принять); пол больного; 
приблизительный возраст; что случилось; когда случилось; какие проявления (симптомы) заставили 
вызвать «скорую»; что вы предприняли; адрес, где находится больной (в случае нахождения больного на 
улице, необходимо указать чёткие ориентиры; в случае вызова на квартиру указать место ближайшего 
заезда к дому, номер подъезда, этажа, кодового замка; при вызове в село или на дачу укажите, как 
добраться до места, точные ориентиры дома и фамилию вызывающего). 
                  После того, как ваш вызов принят, он автоматически идёт на исполнение. Время его 
осуществления будет зависеть от повода, наличия свободных бригад, места нахождения больного, 
удалённости места от станции СМП. Не надо перезванивать, уточнять, угрожать с целью скорейшего 
приезда – скорее, чем это возможно в данных условиях, всё равно не будет. Учитывайте, что вы не одни 
вызываете СМП, что дорожная ситуация разная, «скорую» не пропускают, количество бригад ограничено 
и т. д. 
                  Если хотите действительно помочь попавшему в беду человеку, выходите встречать «скорую». 
Вызвав СМП, не сидите сложа руки, начинайте оказывать помощь пострадавшему. Это особенно важно 
при внезапной смерти человека – начинайте проводить его реанимацию. Также каждому по силам 
остановить кровотечение, наложить повязку, при обострении хронического заболевания дать 
лекарственные средства (достаньте принимаемые больным лекарства, выписки, амбулаторную карту, 
электрокардиограммы). 
                  Если у вас напольное покрытие, которое для вас важнее здоровья человека, – отодвиньте его 
или постелите что не жалко поверх (газеты, полиэтилен). Подготовьте место, где сотрудники СМП могли 
бы помыть руки. Выполняйте их указания. Если необходимо транспортировать больного на носилках, 
будьте готовы разыскать помощников для этого. 
                  Вот и все простые правила, выполнить их не так уж сложно. 
                  Здоровья вам и вашим близким! 
Администрация МУЗ «ЦРБ» г. Реж. 

Так как же это вышло так, что всё шелками вышито… 

                       - Неугомонная, - окликают её знакомые пенсионерки на лавочках, - 
сядь, посиди, отдохни… 
                  Да когда ей. Успеется ещё отдыхать, а сегодня Галину Макаровну Власову ждут маленькие 
внуки. У младшей дочери Марины пятилетняя Алина – ну, она-то в детсаду – да годовалая Ангелина, – 
вот к ней-то на полдня то с утра, то с обеда. А вторую половину дня проводит бабушка у 
восьмимесячного Кирюши – это сын средней дочери Маши. Здесь ещё Ксюша есть, так ей 14 лет, 
восьмиклассница. Тоже бабушкин совет и наука кстати бывают. 
                  Так что каждый день как на работу. Зато старшая внучка Оля, дочка старшей дочери Наташи, 
уже сама заботится о бабушке с дедушкой, постоянно звонит из Екатеринбурга, приезжает. Оля совсем 
большая – 22 года, заканчивает Академию госслужбы. Тоже ведь её, единственную, поначалу ростили да 
воспитывали, а теперь гордиться можно. 
                  Но никакой воли этому чувству Галина Макаровна просто не даёт. Ничем в своей жизни перед 
людьми не гордится. Просто живёт. Делает добро своим детям и добрым людям, вот и ладно. Так, может, 
потому судьба ладится? 
                  Земляки, жители пос. Быстринского, химзаводчане и до сей поры в случае поселковой 
проблемы обращаются к Галине Макаровне, знают, она возьмётся – так вопрос будет решён. Смелости и 
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настойчивости не занимать. Три созыва выбирал народ депутатом городского Совета, а депутаты – 
руководителем депутатской группы. У каждого были наказы от жителей посёлка, и до единого они 
выполнялись. На депутатских комиссиях отчитывались о выполнении, не искали причин невозможности 
сделать жизнь быстринцев удобнее, справедливее. Сейчас мы как называем? – народные избранники. А 
было чётко: депутат – слуга народа. Правильное, неправильное название? Правильное понятие. Доверил 
народ – служи народу. 
                  Не менее ответственной была работа в парткоме завода, куда коммунист Г. М. Власова 
избиралась не раз членом парткома. Однажды выступала на пленуме обкома КПСС Свердловской области 
об организационной и политической работе Режевского горкома партии по выполнению решений 
двадцать седьмого съезда КПСС. Выступление было критическим: по торговле Реж находился на 28 месте 
в области, здравоохранению – на 49-м, народному образованию – на 45-м. И так далее. Что, как и почему 
– она всё честно и открыто сказала, и высокое партийное собрание взорвалось аплодисментами. 
                  После это выступление было опубликовано в «Правде коммунизма», и режевские коммунисты 
обсуждали его, вырабатывали пути исправления ситуации. Это сейчас в основном так: деньги есть – будет 
сделано, нет – суда нет. Тогда не спрашивали, есть не есть, коммунисты решили – сами и выбивайтесь на 
передовые позиции. 
                  Вот только не надо: да что эта партия… Становясь коммунистами, мы принимали на себя 
ответственность. Должны! – работать и работать. Она и работала, как на передовой. В 1981 году – медаль 
за трудовое отличие, в 1986 – орден Трудового Красного Знамени. Медали ветерана труда, ветерана 
завода, знаки ударника коммунистического труда, многочисленные почётные грамоты. Портрет на 
заводской Доске почёта. Премии. Листовки «с опытом». Так ещё и рационализатором была – 
свидетельствуют грамоты. 
                  - Да много чего придумывали, чтобы растворы экономить, приспособления, чтобы удобней 
работать, - вздыхает Галина Макаровна. Понятно почему: нет завода, и все их придумки больше никому 
не помогают, и никому не в пример тот ударный труд, победы в соревнованиях работниц дружного 
коллектива ЦЗЛ. И их песни и концертные номера на смотрах художественной самодеятельности, на 
заводских и поселковых спортивных состязаниях, и весёлый и душевный коллективный отдых на 
природе… 
                  27 лет Галина Макаровна проработала в ЦЗЛ, а всего на химзаводе 29 лет. До пенсии. 
                  - Вся жизнь – это семья и завод, - как бы итожит. Так наверняка могут сказать сотни, тысячи 
быстринцев. Неразрывно связан с судьбой завод, ведь все были молодые когда-то и здесь находили свою 
любовь, начинали строить свои семьи, растили детишек, ожидали внуков и десятки лет вместе работали, 
дружили, уважали и ценили друг друга… 
                  Жила к труду привычная девчоночка фабричная… 
                  Мне сразу же пришла на память эта добрая песня В. Толкуновой про полустаночек, когда ехала 
к Галине Макаровне поговорить «за жизнь». По просьбе читателей, по просьбе быстринцев, между 
прочим. Чтобы написать про девчоночку… заводскую. И, в общем-то, жизнь её знала, и про награды, и 
про детей, и про активную жизненную позицию… Не только потому, что такой человек всегда был в поле 
зрения газеты. А потому, что никакая она мне не Галина Макаровна, а просто Галка, Галя, девочка с 
кудрявыми волосами, заплетёнными в косички и уложенными «корзиночкой», небогато одетая, – мы все 
такими были (да и есть), но со всеми «школьными» интересами – спорт, кружки. 
                  Мы – одноклассницы. И даже немного родня. И самое первое объединяющее воспоминание – 
44-я школа. Сверкающий огнями и манящий музыкой каток за школой. Девочкой она любила коньки. 
Занималась в танцевальном коллективе школы у Е. В. Фрасс. Играла в волейбол и баскетбол. Не помнит, 
с первой или третьей школой играли, забила мяч «в свои ворота». Помнит, как ругали… 
                  В самых старших классах ушла в вечернюю школу, потом закончила ПТУ мукомольной 
промышленности, отработала два года на мельзаводе и в 1968 году вернулась в Реж, пришла на химзавод. 
Ей надо было пораньше выучиться и начать работать, потому что мама, Анна Артемьевна, воспитывала 
Галку одна. 
                  Жилось трудновато. Но в добре и ласке. Поздний ребёнок, она в огромной мере получила 
материнской любви и заботы. Говорит, очень многому научила мама, очень… И когда в 1972 году вышла 
замуж за Александра Власова, приехавшего на завод после учёбы в Казани технолога, Анна Артемьевна 
стала беречь не только дочку, но всю её семью. Не из анекдотов вышла тёща, а самая что ни на есть 
родная мать зятю. Очень его уважала, любила, уж и сигарет ему обязательно купит… Ну и Александр 
Ильич уважал и любил свою вторую маму. Жили вместе 22 года, помогала во всём, особенно девчонок 
поднимать. По сменам ведь работали, а за детей спокойны – с бабушкой. Да у матери депутатство, 
партком, самодеятельность. 



                  - Я с девками вожусь, да бабушка помогает, Анна Артемьевна, - говорит Александр Ильич. 
                  Как-то уезжали в отпуск в Казань, вернулись – а дома новый ковёр! Анна Артемьевна купила – 
тогда дело было, ох, какое трудное не из-за денег вовсе, а достать: по очередям находишься. Конечно, 
пенсии немного не хватило, так договорилась, что приедут – отдадут. Вот и доплатили, и с ковром. 
                  Совсем простая была женщина Анна Артемьевна, работала техничкой, а мудрость жизненную 
богатую имела. Хранила дочкину семью, и ладилась жизнь. 
                  И хозяйствовать учила. Галка и сейчас грибы солит по маминой науке – холодным способом.  
Вымытые грибы с приправами слоями укладываются в посудину под груз, а на сороковой день 
перекладываются в банки, заливаются растительным маслом… 
                  Грибов у Власовых на четыре семьи хватает. Александр Ильич по ним спец и каждое лето 
натаскивает немерено. 
                  - А кто моет? 
                  - Я, - без энтузиазма отвечает супруга. Понимаю, но цель оправдывает средства, что тоже 
понятно. 
                  Он и сейчас, на пенсии, работает. А Галина Макаровна пенсионеркой шесть лет работала 
вахтёром в детской школе искусств. Нравилась работа, с детьми ведь, да и они к ней тянулись, и педагоги 
уважали. До сих пор приглашают на разные события, поздравляют с праздниками. Душе приятно, но 
удивительно: в 2004 году ведь ушла. А ничего удивительного: с душой работала, вот и помнят. Жизнь и 
должна быть справедливой. К семье Власовых (постучу по дереву!) она, жизнь, и относится по 
справедливости: добрые люди, добрые дела, – так что, злом что ли платить? 
                  Александр Ильич тоже от души потрудился на химзаводе: технологом, вальцовщиком, 
мастером, начальником смены, старшим контрольным мастером по спецрежиму, с 1993 по 1998 годы – 
председателем профкома завода. И вместе они уже 38 лет – цветёт ли май, идёт ли снег, как написали в 
юбилейном альбоме коллеги. Всё поровну, всё ради семьи. 
                  Хотя если про работу в саду… 
                  - Это больше Саша. 
                  У них почти девять соток, дел немало. Зато четыре семьи с овощами – картошка, свёкла, 
морковь, редька, лук, зелень, ягоды – облепиха, смородина, крыжовник. Огурцы и помидоры перестали 
выращивать, смысла нет, воруют. А убирать овощи дочки с зятьями помогают. И с удовольствием 
приходят на пироги – грибные, картофельные, капустные. И ещё на мамин фирменный холодец. 
                  Все девочки – Наташа, Маша и Марина – получили образование, все работают. Зятья – Андрей, 
Дима и Валерий – тоже успешно работают. Все три семьи детей, да и старшие Власовы, живут в 
квартирах. В общем, всё складно. «Может, кому-то не нравится, что так спокойно всё у нас сложилось?» – 
беспокоится моя одноклассница. Да пусть себе, если такие есть! Что, ещё общественное мнение 
спрашивать, как складывать счастье в личной жизни? «Общественное мнение – это мнение тех, кого не 
спрашивают», - сказала моя внучка. 
                  А вот о роли человека в общественной жизни – тут у Галины Макаровны Власовой выйдет 
полное доверие народа. Вот недавно пять месяцев добивалась наведения порядка в подвале своего дома – 
по просьбе соседей. Ходила по депутатам. Никак. Пошла на приём к В. Штейнмиллеру – и всё сделали: 
мусор вывезли, на замок закрыли. 
                  Теперь у неё задание от быстринских женщин: вернуть гинекологию в больницу посёлка. 
Собрала больше ста подписей, обратилась к руководству ЦРБ. Обещали вернуть, дополнительно врача, 
дополнительно психолога, ждали только лицензию. А вышло – отказ. И чтобы окончательно результат 
получить – надо ждать. А там и до Минздрава области женщины намерены дойти. И дойдут. Галина 
Макаровна Власова в решении таких вопросов человек опытный. 
                  Как-то через область, через правительство решала вопрос выплаты зарплаты на химзаводе. 38 
человек подписались под обращением – и она поехала. Не больно-то и знала, как дело сделать. Даже как 
попасть на приём к нужному чиновнику. К тому же охрана не пропускает – совещание сейчас начнётся. 
Но повезло: на входе её заметила Т. Г. Мерзлякова, провела, созвонилась, устроила встречу. Через неделю 
пришла на завод бумага со списком в 38 человек: выдать зарплату. В том числе был и Александр Ильич 
Власов. А побоявшимся подписаться деньги так и не выдали. 
                  Так вот как же всё-таки понять: судьба нам предопределена или мы сами её строим? Если о 
Власовых – сами. Счастье с неба не валилось. Всё доставалось трудом. Нет, не богатство, – его нет. Есть 
достойная жизнь. 
Валентина ВОРОБЬЁВА. 
                  P. S. И неправда, что счастье одномоментно. Оно долго строится, оно, когда «перед 
людьми и совестью права», оказывается итогом жизни.  


